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К 25-й годовщине разгрома немецко- 
фашистских войск под Москвой

Вчера исполнилось 25 лет со дня 
начала разгрома немецко-фашистских 
войск под Москвой.

Битва под Москвой вошла яркой стра
ницей в священную летопись Великой 
Отечественной войны

По призыву Коммунистической пар
тии на защиту своей столицы встала 
вся страна, непрерывным потоком шли 
эшелоны с войсками, оружием, продо
вольствием. 7 ноября 1941 года на Крас
ной площади состоялся традиционный 
парад войск. Отсюда воины—участники 
парада уходили прямо на фронт, на за
щиту родной Москвы. Парад укрепил 
уверенность всех советских людей в 
нашей силе, в нашей победе- Беспри
мерный массовый героизм при защите 
родного города проявили москвичи- В 
дивизиях народного ополчения, парти
занских отрядах, в истребительных ба
тальонах они отважно сражались с не- 
мецко-фашистскими захватчиками. На 
фабриках и заводах рабочие бессменно

ковали оружие, боевую технику, бое
припасы- Немецко-фашистское командо
вание, имея превосходство в войсках, 
танках, самолетах, орудиях и миноме
тах, напрягало все силы, чтобы захва
тить Москву. Но сопротивление Совет
ской Армии непрерывно нарастало и 5-6 
декабря 1941 года началось сокруши
тельное контрнаступление советских 
войск, закончившееся разгромом врага. 
На подмосковной земле фашистские за
хватчики понесли первое крупное по
ражение во второй мировой войне- По
беда под Москвой положила начало пе
релому войне и оказала огромное воз
действие на весь ход войны-

Родина высоко оценила героизм и му
жество ^защитников столицы: Москве 
присвоено почетное звание города-героя, 
многие воины. и труженики предприя
тий награждены орденами и медалями.

На снимке: защитники столицы на
правляются на фронт.

Фотохроника ТАСС

В коллективе судомонтажников

района по накоплению органических 
удобрений на 1 декабря 1966 года

Соревнование хозяйств

Колхозы

Заканчивается первый год 
пятилетки. В коллективе су
домонтажного цеха, как и в 
других цехах завода, раз
вернулось широкое социа 
диетическое соревнование в 
честь 50-летия Советской 
власти.

В каждом коллективе, 
будь он небольшой или на
считывающий не одну сот
ню человек, есть свои запе
валы, маяки производства. 
Такими передовиками у нас 
являются Александра Ми
хайловна Денисова, Нико
лай Павлович Иванов, Алек
сандр Григорьевич Пичу- 
гин. Неплохих уутехов до
бивается бригада под руко

водством Анатолия Викто
ровича Полякова. Она вы
полняет в эти дни ответст
венные работы на судне.

На хорошем счету в цехе 
и бригада Геннадия В а
сильевича Сосунова. Сам 
бригадир, проработавший на 
производстве ГЗ лет, 8 че
ловек ее членов уже рабо
тают в счет второго года 
пятилетки.

13 лет проработал на за 
воде и другой бригадир — 
сварщик Николай Иванов, 
Сам в совершенстве овла
дев профессией, он обучил 
немало учеников. Они в на
стоящее время сами воз
главляют бригады, напри

мер, Евгений Вострухов и 
Валентин Зимин.

Скоро исполнится 50 лег 
Советской власти. Этот юби 
лей коллектив цеха встре
чает достойно, хорошими 
трудовыми делами.

Г. К А Н Д Ю РИ Н ,
зам, начальника цеха.

Около фермы растет 
штабель навоза- Это удо
брение сюда доставляет
ся ежедневно. В штабель 
уложено более 300 тонн

Новошинский 
Сонинский 
Поздняковский 
Монаковский 
Тепловский 
Ефановский 
Б-Окуловский 
Шилокшанский 
Мамлейский 
Коробковский 
Румасовский ,
Угольновский
Малышевский
Ефремовский
Спас-Седченскнй
Г ремячевский
Ломовский
Бобровский
Салавирский
Совхоз «Кулебакскнй»
Итого по району

Цифры говорят за то, что 
вывозка удобрений в хозяй
ствах района идет очень ме
дленно. Двухмесячное зада
ние (ноябрь-декабрь) по 
накоплению органики вы
полнено только на 30,3 про 
цента. А дело в том, что 
многие колхозы еще не при
ступили к вывозке торфа. 
Медленно возят удобрения 
и ММС с отделением «Сель
хозтехника».

Остановимся на ряде хо
зяйств. Такие колхозы,' как 
Спас-Седченскнй, Ефремов
ский и Угольновский, не во
зят торф.. Они ждут, пока 
на торфоместорождении 
«Усолье» «Сельхозтехника-' 
поставит погрузчик,

В настоящее время ь 
«Усолье» работает погруз 
чик, принадлежащий П озд- 
няковскому колхозу. М а
шина много простаивает, 
так как на отвозке торфа 
работают 2 трактора и 2 ав
томашины поздняковцев и 
3 автомашины коробковцев. 
Следовательно, есть воз 
можность подключиться к 
вывозке торфа Спас-Сед 
венскому, Ефремовскому и 
Угольновскому колхозам.

На территории колхозов 
Кулебакской зоны имеете,» 
большое количество заго
товленного торфа. Но вы
возкой его занимаются не 
все хозяйства. Если теплов- 
цы используют на доставке 
торфа свой транспорт, то 
ломовцы и гремячевцы че 
го-то выжидают. В частно
сти . в Гремячевском колхо
зе простаивают не только 
тракторы, автомашины, ко 
и бульдозер, с помощью 
которого можно механизи
ровать погрузку торфа. 
Возможность создать меха

низированные бригады есть 
в каждом хозяйстве- И там, 
где серьезно думают об удо
брении полей, такие брига
ды созданы и успешно ра
ботают. Так, в Сонинском 
колхозе силами механизи
рованного отряда на поля

этого ценного удобрения- 
Скоро гремячевскио 

, хлеборобы приступят к 
компостированию удоб
рений- Навоз будет пере-

План вывозки Фактич. вы- 
удобрений (в везено (в
тоннах) т о н н а х )

4500 3500
1000 1395
1000 1261
4000 800
1500 680
3000 669
1500 562

500 500
1500 350
1000 350
500 290
500 290
500 287

2000 277 •
1000 243
1500 200

500 150
500 130
500 -

22000 3107
49000 15056

д о ст а в л ен о 1395 тонн удо-
брени й  при двухмесячиом
за д а н и и  1000 тонн. Успешно
в едет  вы возк у удобрений 
м еха н и зи р о в а н н а я  бригада 
П о зд н я к о в ск о го  колхоза. 
О пы т этих хозяй ств  должны 
переня ть другие колхозы и 
со в х о з.

С л ед у ет  сд ел а т ь  за м е ч а 
ние в а д р е с  Н ав аш и н ск ого  
отд ел ен и я  «Сельхозтехни
ка». Здесь плохо организо
вана р а б о т а  по вывозке 
у д о б р ен и й . З а  ноябрь 
«С ел ь х о зтех н и к а »  доставила 
на пол я  к ол хозов  и совхоза 
2262  тонны . Э то очень м а 
ло, есл и  учесть, что «Сель
х о зтех н и к е»  предстоит вы
везти  за  2  м есяц а  1,0 тысяч 
тонн тор ф а.

П ричин ни зк их темпов 
работы  д в е . В о -п ер в ы х , ш о
ф еры  и трак тористы  поздно 
в ы езж а ю т  на р а б о т у , во- 
вторы х, на вы возке удобре 
ний « С ел ьхозтехн и к а»  не 
и сп о л ь зу ет  весь  им ею щ и йся  
тран сп ор т , п р ед н а зн а ч ен ,  
ный сп ец и ал ьн о  д л я  этой 
цели . А н ал оги ч н ое явление 
н а б л ю д а л о сь  и в ММС.

Н а р я д у  с вы возкой орга
нических у д о б р ен и й  сл ед у ет  
об р а т и ть  сер ь езн о е  внима
ние и на к ач ествен ную  ра 
б о т у  с ними. Н у ж н о  поста
вить д е л о  так , чтобы  каж 
д а я  тонна то р ф а  ’ компости
р ов ал ась  с  н а в о зо м  или ми 
нерал ьны м и уд о б р ен и я м и . 
И м ен н о  так  п оступ аю т по
здн я к ов ц ы , рум асовц ы , со- 
нинцы. О ни пон им аю т, что 
только при внесении в поч
ву ком постов  м о ж н о  д о б и т ь  
ся  ж ел а е м о г о  р езу л ь та т а .

И д е т  дек а б р ь . Ч тобы  вы
полнить д в у х м еся ч н о е  з а 
д а н и е, к о л х о за м , со в х о зу , 
М М С  и « С ел ьхозтехн и к е»  
сл ед у е т  уск ори ть  тем пы  в ы 
возки удо б р ен и й . И  долг 
партийны х о р г а н и за ц и й —  
взять п од  повседн евн ы  п 
контроль эт о т  важ ны й уча
сток  работы .

А. ЕВСТАФ ЬЕВ,
а гр он ом  упр авл ения .

мешиваться с торфом, ко
торый будет подвозиться 
на двух тракторах

Ф МЫСЯГИН,
председатель колхоза-

Вывозим удобрения
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П а рт и й н а я  жизнь

К О М С О М О Л У -  
партийную заботу

В мире науки
ЛЕНИНГРАД- В руках ученых Института цитоло

гии Академии наук СССР появилось новое мощное сред
ство для научных исследований и проникновения в 
тайны живой клетки. Это «Фотостат-1»—установка для 
изучения действия различных физических ф акторов и 
внешней среды на микроорганизм, ткани и клетки ж и 
вотных и растений. «Сердцем» установки является ее 
камера. *

В ней может быть создан широкий диапазон тем 
пературных условий от плюс 25 до минус 25 градусов 
Ученые смогут на установке-автомате имитировать 
солнечную радиацию, действующую за пределами зем 
ной атмосферы- «Научный комбайн» уж е опробован в 
действии и получил высокую оценку государственной 
комиссии-

На снимках; вверху—подготовка рабочей камеры 
«Фотостат-1» к исследованию. Внизу—м еханик А- И 
Можаев (слева) и радиомонтажник Д- Д. Матвеев за 
подготовкой исследования с ультрафиолетовым облу 
чением.
Фото П. ФЕДОТОВА. Фотохроника ТАСС.

' : : ”

ш

ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ БРАК, 
ЕГО ПРИЧИНЫ

Комсомольская органи
зация достроечно-малярно, 
го цеха судостроительного 
завода насчитывает в своих 
рядах 60 человек. До недав
него времени влияния ком
сомола на дела цеха не 
ощущалось, работы в орга
низации совсем не велось. 
Секретарь бюро Евгений 
Шиков самоустранился от 
руководства комсомольской 
организацией.

Партийное бюро неодно
кратно занималось ^ комсо
молом, указывало секрета
рю комсомольской органи
зации на его бездеятель
ность, пыталось оказать по
мощь. Но Шиков не старал
ся поправить положение, не 
проявлял личной инициати
вы. Партийное бюро было 
вынуждено поставить воп
рос перед заводским коми
тетом комсомола о его на
казании. Однако, несмотря 
на вынесенное Е. Шикову 
взыскание, положение дел в 
организации не изменилось.

Партийное бюро было вы
нуждено поставить вопрос 
о замене секретаря комсо
мольской организации. На 
отчетно-выборном собрании, 
которое проходило в авгу
сте, комсомольцы подверг
ли Евгения Шикова резкой 
критике, избрали своим се
кретарем инициативного 
комсомольца Владимира 
Никулова. Д ля более опе
ративного руководства ра
ботой комсомольскогб бюро 
в его состав введен молодой 
член КПСС Владимир 
Линьков.

Дела с приходом к руко
водству нового секретаря в 
комсомольской организации 
наладились. В учете комсо
мольцев наведен должный 
порядок, регулярно прово-

Мастер на
Воспитанию и росту кад

ров правление Коробков
ской сельхозартели уделяет 
большое внимание. В колхо
зе имеются свои: тракторис. 
ты, комбайнеры и шоферы. 
Некоторые из них имеют 
специалистов широкого про
филя.

Одним из лучших механи. 
заторов Коробковского кол
хоза является Владимир 
Алексеевич Карпов. На его 
счету за истекший год очень 
много славных дел. Им по. 
сеянсЯ*зерновых 39 гектаров, 
убрано 117 гектаров хлеба, 
осенью вспахано зяби 102 
гектара. В этом году в сель
хозартели на фермах Тру
довика и Дедова построены 
каменные кормокухни, к ко
торым подведены трубы для 
подачи и подогрева воды. В 
этом немалая заслуга и В.А. 
Карпова. Н а машине он вы
возил к месту строительст-

дятся заседания бюро и 
комсомольские собрания, 
начал работать «Комсо
мольский прожектор». Си
лами комсомольцев сделано 
два настольных тенниса. 
Проведен ряд других меро
приятий.

Партийная организация по- 
прежнему не упускает из 
поля зрения работу комсо
мола. В одном из своих ре
шений партийная организа
ция специальным пунктом 
записала: «Поднять работу 
комсомольской организации 
до уровня работы партор
ганизации». Партийное бю
ро помогает комсомольской 
организации словом и де
лом.

XV съезд ВЛКСМ призы
вает всех комсомольцев, 
всю молодежь включиться 
в общенародное социалис
тическое соревнование в 
честь 50-летия Октября н 
100-летия со дня рождения
В. И. Ленина, ознаменовать 
эти великие даты в жизни 
партии и государства новы
ми успехами на фронте 
коммунистического строи
тельства.

Наши комсомольцы несут 
сейчас предъюбилейную 
трудовую вахту. Нет сре
ди молодежи не выполняю
щих норм выработки. Н а
оборот, большинство моло
дых рабочих задание зна
чительно перекрывает.
Большая работа разверну
лась по подготовке к обме
ну комсомольских билетов.

Цель всей комсомольской 
организации цеха—повсе. 
дневно множить трудовые 
успехи, достойно завершить 
юбилейный год

И. СУДАКОВ,
секретарь партбюро ма
лярно-достроечного цеха.

все руки
ва кормокухни необходимый 
стройматериал.

К своей работе он отно. 
сится добросовестно, может 
выполнить любой вид рабо
ты: и за лесом на тракторе 
съездить, и кирпич с сили
катного завода привезти.

—Мастер на все руки,— 
так отзывается о нем пред
седатель колхоза Владимир 
Павлович Гришин.—Он у 
нас летом комбайнер, зимой 
—тракторист и шофер да 
плюс токарь и слесарь. В 
работе всегда первый, куда 
ни пошли...

Сейчас у Владимира 
Алексеевича, как и у всех 
его друзей—механизаторов, 
стоит неотложная задача: 
добросовестно, качественно 
подготовить к весенне-поле
вым работам сельхозтехни
ку. З а  осуществление этой 
задачи они уже принялись.

Г. ЯШ И Н, 
селькор.

Массовый брак—страш
ный бич производства. Со
вещание, недавно организо
ванное ОГТ и СКБ судост
роительного завода, и ре
шило выявить те причины, 
которые порождают его в 
цехе СК-1.

На совещании присутст
вовали главный технолог 
завода Я- П. Беркович, на
чальник ОТК К. В. Клусов, 
начальники цехов СК-1 и 
СК-2 И. Л. Котеняткин и 
Н. И. Сидоров, начальник 
судостроительного отдела 
СКВ А. А. Дряхлов, техно
логи ОГТ и цехов, мастера
отк.

Вначале был затронут 
вопрос о влиянии на каче
ство продукции технической 
документации. Отмечено, 
что взамен эмулированных, 
в цехи часто выдаются чер
тежи затем  же номером. И 
хотя эмулированные черте
жи должны изыматься и г  
цехов, делается это не всег
да. Вносимые в чертежи из
менения не всегда оговоре
ны, часто просто неизвест
но, с какого они судна. Чер
тежи в цехе СК-2 должны 
быть замаркированы раз
метчиком плаза. Но ответ
ственные работники плаза 
не всегда знают об измене
ниях в технической доку
ментации. И если измене
ния, вносимые в чертежи, 
регистрируются в журна
лах, по которым можно про
следить их, то изменения в 
технологической докумен_ 
тации вообще нигде не фик
сируются.

Для удобства работы по 
сборочным чертежам пред
ложено в спецификацию 
чертежей вписывать расцс- 
ховку.

Производственному браку 
на совещании было также 
уделено большое внимание.

Часто бракованными ока
зываются детали, получае
мые после резки на маши
нах МДФКС и «Одесса». 
Проверить размеры этих де
талей довольно-таки слож
но. Предложено проверять 
машины на технологичность 
Д ля этого нужно разрабо
тать специальный эскизный 
проверочный чертеж и по 
нему периодически прове
рять машины.

Администрации цеха СК-1 
предложено навести поря
док раскроя на участке ма
стера Н. А. Скопина. Брак 
в цехе СК-2 бывает и из-за 
непригодности шаблонов, 
которые плохо хранятся в 
СК-1. Цеху предложено из
готовить навесы для хране
ния шаблонов.

Мастер ОТК В. С. Клю- 
шин обращает внимание на 
потерю времени при офор
млении брак-актов и пред
лагает ускорить выполне
ние работ по цим.

В целях повышения дис
циплины и ответственноегн 
за качество продукции на
чальник бюро ОГТ Н. Л. 
Савилов предлагает фикси
ровать все случаи брака, 
будь то малого или боль
шого.

А в целях его предотвра

щения технолог ОГТ В. С. 
Фишкин предлагает вызы
вать на рабочие места пред- 
с т а в и т е л е й  технических 
служб не тогда, когда б]Уак 
уже получился, а когда сю  
можно еще предотвратить.

Анализируя качество вы
полняемых работ в цехах 
СК-1 и СК-2, зам. началь
ника ОТК А. И. Ларионов 
отметил, что брак но цеху 
СК-2, составивший за ап
рель-октябрь 8862 рубля, 
превосходит более чем в два 
раза потери от брака в це
хе СК-1.

Администрации цеха СК-2 
предложено сделать вывод: 
больше смотреть за своими 
ошибками и поменьше ссы
латься на других.

Подводя итоги совеща
ния, тов. Я- П. Беркович 
призвал всех присутствую
щих исправить недостатки, 
принять замечания, отме
ченные совещанием, и поду
мать над новыми меропри
ятиями, направленными па 
ликвидацию брака в цехах.

В ближайшее время уча
стники совещания догово
рились собраться еще раз, 
чтобы доложить о принятых 
мерах и продолжить обсу
ждение важного вопроса в 
производственной жизни за
вода.

А. М О Л О Д ЕН О В ,
член комиссии по каче
ству выпускаемой про
дукции при парткоме су

достроительного завода.
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з  Решение ЦК КПСС и Со. 
5 вета Министров СССР «О
2 мерах дальнейшего улучше. 
= ния работы средней общеоб_ 
5 разовательной ш к о л  ы»
3 встречено учителями с боль. 
~ шим одобрением. На объе- 
3 диненном открытом партий. 
5 ном собрании Роговской 
з  школы и отделения совхоза 
з  «Кулебакский» с докладом 
3 о задачах по претворению в 
3 жизнь намеченных партиен 
~ мероприятий выступил ди_ 
з  ректор средней школы тов. 
|  Шевлягин И. П.
3 —Большие изменения про-
з  изошли за последние годы в

Мародном образовании,—
|а за л  докладчик.—Если в 
927 году в Роговской шко

ле обучалось всего 47 уча. 
щихся, среди которых было 
лишь две девочки, то сейчас 
здесь обучается около четы, 
рехсот ребят. Построено но
вое здание средней школы, 
заканчивается строительст. 
во восьмиквартирного двух
этажного дома для учите
лей, с весны 1967 года на
чнется строительство двух
этажного здания интерната 
для учащихся.

Детвору обучает квали
фицированный преподава. 
тельский коллектив, кото
рый продуманно решает во
прос о преодолении второ
годничества, об эффектив
ном применении наглядных 
пособий и технических

средств. Вместе с этим вы
ступающие внесли предло
жение ускорить решение во
проса о строительстве клу 
ба, детского сада, библио
теки. Справедливые крити
ческие замечания были сде
ланы в адрес таких роди
телей, как, например, Анас
тасии Савельевой, семья ко
торой взята под особый кон. 
троль. Товарищи предложи
ли включить в новый устав 
школы определение строгой 
обязанности и ответствен
ности родителей за акку
ратное посещение детьми 
школы, подготовку уроков, 
поведение на улице и школе, 
а также ввести материаль
ную ответственность роди

телей за второгодничество, 
допущенное по вине учени
ка и их самих,с взыскани
ем стоимости обучения вто
рогодника.

С большим удовлетворе
нием выступающие отмети
ли о растущей дружбе шко
лы и общественности села 
со своим давнишним ше
фом—цехом № 3 Кулебак
ского завода имени Кирова, 
о развертывающейся друж
бе с новым шефом —Куле- 
бакской средней школой
№ 11.

Ш кола и общественность 
отделения совхоза ‘совмест
но с Тешинской средней
школой и рабочими ДОЗ 
второй год принимают все

меры к созданию своего пи
онерского лагеря на живо
писном берегу реки Сере
жи. Д ля этого имеются все 
возможности. Кулебакский 
лесхоз идет навстречу по 
передаче иод лагерь пусту
ющих зданий лесных кор
донов «Новая Мельница», 
«Вежак», «Доброе». Одна
ко почему-то до сих пор пе
редача этих зданий под ла
герь не оформлена.

Открытое партийное соб
рание приняло решение, на
правленное на дальнейшее 
улучшение учебно-воспита
тельной работы. Создана 
комиссия содействия семье 
н школе

И. ПЕТРОВ.

;(IIIItIIII!IlifllllIIIIIIIiIIIIIIIIIIIIIIIIIlIIIIIIIIIIIIi!!KEIiiI!!II8!tlll)lllll!lllllllllllllllllllllllllIIIlllIIHIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII||||||IIIBimillii

Н а ш
экономический
у н и в е р с и т е т . М А Т Е Р И А Л Ь Н Ы Й  

С Т И М У Л

МОСКВА. Государст
венный комитет по гра-

t iHCKOMy строительст- 
и архитектуре при 
Госстрое СССР и Госу

дарственный комитет Со
вета Министров РСФСР 
по делам строительства 
рассмотрели и одобрили 
на совместном заседании 
проектное задание на 
строительство мемори
ального центра Ульянов
ска-

Проект мемориальной 
зоны, которая займет 
территорию в 104 гекта
ра, выполнен творчес
ким к о л л е к т и в о м  
ЦНИИЭП зрелищных 
зданий и спортивных со
оружений- Мемориаль
ный комплекс станет 
композиционным цент
ром города- Монумен
тальное общественное со
оружение, запроектиро
ванное в виде квадрата, 
образует двор, где рань
ше стоял флигель, в ко
тором родился В. И. Ле
нин. Во дворе будет сох
ранен домик, где жила

семья Ульяновых. В 
здании мемориального 
центра разместятся залы 
филиала Центрального 
музея В. И Ленина, дом 
политического просвеще
ния и Ленинская картин
ная галерея.

В мемориальную зону 
войдут существующая 
сейчас площадь с памят
ником В. И. Ленину и 
вновь создаваемая пло
щадь у мемориального 
центра, ордена Ленина 
школа № 1, педагогичес
кий институт, Краевед
ческий музей, Дворец пи
онеров, гостиницы и дру
гие здания. В проекте 
предусмотрено сооруже
ние монумента Марии 
Александровне Ульяно
вой и обелиска «Победа 
революции». К площади 
будет примыкать парк, 
расположенный на высо
ком берегу Волги.

На снимке: макет цент
ральной части мемори
альной зоны- 
Фото Н- Грановского.

Фотохроника ТАСС.

З а и н т е р е с о в а н н о с т ь  
в  р а б о т е

Монаковский колхоз—от
стающее хозяйство. На про
тяжении многих лег он ис
пытывает финансовые з’атру- 
днения. Поэтому оплата тру' 
да колхозников в этой ар 
тели была низкой. Колхоз 
ники получили на трудо
день в 1964 году по 22 ко
пейки, в 1965 году—по 34 
копейки и в 1966 году (по 
октябрь)—50 копеек.

В результате нйзкой оп
латы и дисциплина труда в 
бригадах была плохая. По 
рой колхозники выходили 
на работу, чтобы только 
отбыть время. Они не вы
полняли норм выработок. 
Поэтому производитель
ность труда не росла.

Другое дело сейчас. С 
введением гарантированной 
оплаты труда материаль
ная заинтересованность зня 
чительно возросла. Стои
мость человеко-дня в сред
нем по колхозу за октябрь 
составила 1 рубль 47 копе
ек, т. е. оплата труда по
высилась почти в 3 раза.

Приведем пример. Если 
.раньше на выборке карте 
феля колхозник получал за 
выполненную норму (4 цен
тнера) 1,5 трудодня, или в 
денежном выражении 75 
копеек, то при гарантиро
ванной оплате он получает 
2 рубля 15 копеек.

Оплата работникам жи
вотноводства также повы
силась. Возьмем доярку. 
Раньше за уход одной ко
ровы она получала 2,5 тру 
додня (в денежном выра
жении 1 рубль 25 копеек), 
а сейчас— 2 рубля 50 ко
пеек, т. е. в два раза боль 
ше.

У свинарки Е. И, Суда
ковой было в октябре на 
откорме 67 свиней, что со
ставляет 30 процентов нор
мы. Однако и при неполной 
нагрузке работы свинарке 
начислено за полученный 
привес 75 рублей в месяц. 

Механизаторы колхоза то

же стали получать не мень
ше за свой труд. Так, трак
торист Н. И.Буров зарабо
тал за 18 рабочих дней ок
тября 117 рублей.

Сейчас в хозяйстве дру 
жно идет вывозка удобре
ний. Каждый рядовой кол
хозник и механизатор ста 
рается выполнить нормы 
выработки. Оживились де. 
ла у животноводов. Теперь 
они стремятся внедрить в 
производство новое, передо
вое. На Монаковской фер 
ме налажено дрожжевание 
кормов и запаривание со
ломы,

И с п о л ь з о в а т ь  
в с е  р е з е р в ы

На оплату труда колхоз 
никам в октябре израсходо 
вано 9000 рублей. Своих де
нежных средств в колхозе 
оказалось 1000 рублей. Сле
довательно, 8000 рублей ар 
тель позаимствовала у го
сударства.

Однако увлекаться кре
дитом не следует,- Надо со
здавать свой натуральный и 
денежный гарантированный 
фонд распределения по тру
ду. С этой целью необходи
мо использовать все резер
вы, всемерно повышать про
изводительность труда.

Производительность тру
да—основной показатель ра. 
боты бригад и ферм. Но ито
ги месяца показали, что 
этот показатель у нас еще 
низок. Производительность 
труда полеводческих бригад 
в среднем по колхозу соста 
вила только 70 процентов. 
Выше она оказалась в пер
вой бригаде и ниже в треть 
ей, потому и стоимость че 
ловеко-дня получилась раз. 
ная .В первой бригаде стой 
мость человеко-дня состави
ла Грубль 73 копейки, а а 
третьей бригаде—1 рубль 
27 копеек.

Это говорит о том, что в 
первой бригаде лучше орга 
низован труд. Здесь пра 
вильно расставлены колхоз
ники на той или другой р а 

боте. Это как раз способст
вовало выполнению норм 
выработок и, в конечном 
счете, повышению произво
дительности труда, матери 
альной заинтересованности 
колхозников.

Правление артели приня
ло ряд мер к повышению 
производительности труда в 
животноводстве. С этой 
целью молочное стадо было 
сконцентрировано на одной 
ферме. Теперь доярки имеют 
полную нагрузку. Это хоро. 
шо. Но плохо то, что коро
вы содержатся в старых по 
мещениях. Новый двор до 
сих пор не пущен в эксплуа
тацию по вине межколхоз
ной строительной организа
ции, Она неоправданно за
тянула строительство ко 
ровника.

Концентрацией ферм на
до заним аться более серь
езно. Пока мы в этом деле 
недорабатываем. До сих 
пор у нас содержатся свиньи 
на двух фермах, отсюда — 
штат свинарок велик. За 
свиньями ухаживают 8 че
ловек, когда могли бы с ус
пехом справиться 4 челове
ка.

Особенно низка нагрузка 
животноводов на Мартюши- 
хинской СТФ, где два чело
века ухаживают за 12 сви
номатками и 60 откормоч 
никами. К тому же третий 
человек готовит корма. Та
кая организация труда не 
способствует повышению 
производительности труда и 
материальной заинтересо. 
ванности животноводов. Ка
ждый работник свинофермы 
получил в месяц только по 
35 рублей. Это очень мало.

Из всего сказанного н а 
праш ивается вывод. П равле
нию артели надо смелее ид 
ти по пути концентрации 
ферм, внедрения м еханиза
ции в животноводство и по. 
леводство. Это даст возмо
ж ность повысить производи
тельность труда и снизить 
себестоимость продукции. 
Хозяйство долж но работать 
рентабельно.

А. ЛАЗАРЕВ,
экономист М онаковского 

колхоза.

Новинка автоматики
Таинство превращения пыле

образного полимерного порошка 
в прочные антикоррозионные 
покрытия происходит в специ
альном автомате, созданном ин
ститутом Оргстанкинпром сов. 
местно с Елецким заводом гид
роаппаратуры. Этот автомат 
сконструирован и изготовлен в 
СССР впервые. Он состоит из 
ванны для напыления порошка, 
нагревательной электрической 
печи, механизмов обдува, подачи 
деталей в зону обработки и 
транспортировки.

Белый полимерный порошок 
ровным слоем покрывает каж
дую деталь. Под влиянием высо
кой температуры он тут же оп
лавляется и накрепко сцепляет

ся с металлом, образуя прочный 
защитный слой. Если добавить в 
порошок краситель, можно при
дать покрытию любой цвет.

По долговечности новый за
щитный слой в 3-4 раза превос
ходит все существующие виды 
покрытий. На автомате ЕГ- 40 
за один час обрабатывается до 
60 деталей. Затраты труда при 
напылении снижаются по срав
нению с окраской в 1,5 раза, а в 
сравнении с гальванизацией—в 
3.4 раза.

Новинка автоматики, пред
ставленная на ВДНХ СССР, выз
вала большой интерес у специа
листов машиностроения.

ВДНХ.
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МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В районе города Яхромы, 
где шли ожесточеннейшие бои, где наши войска под командо
ванием генерала В. И. Кузнецова 1 декабря 1941 года пере
шли в наступление, сооружается монумент защитникам столи
цы.

Венчающая памятник бронзовая тринадцатиметровая фи_ 
гура воина будет установлена на гранитном пьедестале, на 
боковых плоскостях которого высечены барельефы.

На снимках: фигура воина, венчающая памятник, и фраг
мент барельефа. Фотохроника ТАСС.

50  л е т  Н А  Т Р У Д О В О М  
П О С Т УКоллектив медицинских 

работников Пустынского 
врачебного участка прово
дил на днях на заслужен
ный отдых врача Евгения 
Ивановича Маясова. В те
кущем году Е, И.Маяеову 
исполнилось 65 лет со дня 
рождения и пятьдесят лет 
трудовой деятельности. Из 
них тридцать лет он посвя
тил врачебной деятельно- 
С|И.

Евгений Иванович на 
протяжении всей работы 
сельским врачом выполнял 
различные общественные по
ручения, двадцать лет он из
бирался депутатом районно
го и сельского Советов. Е. И. 
Маясов многое сделал для 
культурного благоустройст
ва населенных пунктов, вел 
большую профилактическую 
работу среди местных жите
лей.

Нелегким был трудовой 
путь старейшего врача. Он 
начал его тринадцатилет.. 
ним подростком разнорабо
чим в пекарне. Три года от
дал гражданской войне. Не
сколько лет посвятил рабо
те в молодежных организа
циях двадцатых годов. На
конец, годы студенческих 
лет, различные фронты Ве
ликой Отечественной войны.

Мы очень довольны, что 
полувековой труд Е. И. Ма
ясова, его заслуги как вра

ча высоко оценены Совет
ским правительством. Он 
награжден двумя орденами 
Красной Звезды и тремя во
енными медалями. За годы 
работы сельским врачом 
Евгений Иванович награж
ден медалью «За трудовое 
отличие» и нагрудным знач
ком «Отличнику здраво, 
охранения». «

Евгений Иванович хоро
шо помнит годы становле
ния сельского здравоохране
ния, когда в сельских боль
ницах было мало врачей 
На 15-20 тысяч населения 
приходился один врач, сла
ба была материальная ба
за, отсутствовал транспорт, 
было бездорожье. Вспышки 
сыпного тифа, дифтерии, 
дизентерии, малярии были 
нередким явлением. Часто 
выезжать к больным прихо
дилось по ночам. Все эго 
ложилось большим грузом 
на плечи молодого в то вре
мя врача.

Уходя на заслуженный 
отдых и прощаясь с кол
лективом, Е. И. Маясов в 
своем выступлении сказал: 

— Как далеко шагнула за 
годы Советской власти наша 
медицина не только в горо
де, но и на селе. Сейчас 
для работы врачам созданы

Его любят ребята

все условия. Жаль, дорогие 
коллеги, расставаться с ва
ми, но годы берут свое...

Коллектив медицинских 
работников пожелал старей
шему врачу Евгению Ива
новичу Маясову долгих лет 
жизни, хорошего здоровья, 
безупречного труда в обще
ственной деятельности.

Н. ГОГОЛЕВ, В. АНИ
КИН, А. БАРАНЦЕВА, 
П. КАЛИНИНА и другие.

Продолжаем
начатое

В п р о ш л о м  году  у ч а 
щ и еся  в ы п у с к н ы х  к л а с 
сов н аш ей  ш к о л ы  ор га
н и зо в а л и  бригаду , к о то 
р а я  в ы е з ж а л а  с к о н ц е р 
там и  по району- Н о затем  
ее у ч ас т н и к и  око н чи ли  
ш к о л у , р а зъ е х а л и с ь , и  
бри гада р асп ал ась .

М ы, д есяти к л ассн и ки , 
р е ш и л и  п р о д о л ж и т ь  и х  
поч и н  и  т а к ж е  со зд ал и  
ко н ц ер тн у ю  бригаду- В 
основн ом  в н ее  в х о д я т  
у ч ен и к и  10 «б» класса.

Х у д о ж е с тв е н н ы х  р у к о 
во д и тел ей  у  н ас  два- Это 
кл а с с н ы й  р у к о в о д и тел ь  
10 «б», п р е п о д а в а т ел ь  ф и 
зи к и  В. Б и р ю к о в  и у ч е 
н и к  этого к л а с с а  В- Ф е 
доров. В составе  кон 
ц ер тн о й  б р и гады  и н с тр у 
м е н т а л ь н ы й  ан сам б л ь  и 
в о к а л ь н ы й  к в а р т е т  «Два 
плю с два.»- В р е п ер ту ар е  
— сту д ен ч ески е  и эстр ад 
ны е песни , сценки.

Совсем недавно мы  вы 
ступали  с концертом в 
с- Новошино-

Л ФРЕЙДЗОН,
у ч ен и к  ш к о л ы  №  4.

Вячеслав Иванович Мысов 
в Новошинскую восьмилег- 
нюю школу пришел работать 
учителем физкультуры в на
чале 1964-1965 учебного го
да .

Он начал свою педагоги
ческую деятельность с со
здания сплоченного физ
культурного коллектива. С 
первых дней было создано 
школьное добровольное об
щество «Урожай», которое 
объединило в своих рядах 
95 мальчиков и девочек. Для 
руководства спортивной ра
ботой Вячеслав Иванович 
счел нужным создать спор
тивный совет, председате
лем которого в настоящее 
время является Владимир 
Коротин, ученик 8-го класса.

Когда был сдан в эксплу
атацию спортзал, В яч^лав  
Иванович и весь педагогиче
ский коллектив взялись за 
его оборудование. На день
ги заработанные учащими
ся в колхозе, были куплены 
лыжи. Во внеурочные часы, 
не считаясь со временем, 
Вячеслав Иванович с ребя
тами мастерски оборудова
ли спортивную площадку, 
футбольное и волейбольное 
поля. Много сил пришлось 
приложить. Зато занятия по 
физкультуре есть где прово
дить.

В конце коридора оборудо
ван спортивный уголок. Ре
гулярно выпускается стен_ 
ная газета «Финиш», где ос 
вещается спортивная жизнь 
школы.

Все формы физического 
воспитания нашли свое от
ражение в программе, но

этого мало, считает физрук. 
Кроме этого, работают сек
ции по легкой атлетике, по 
волейболу и по лыжам, г. 
которых учащиеся занима
ются во внеурочное время 
Создание стройной системы 
физического воспитания для 
учащихся позволяет еще оо 
лее укрепить здоровье ребе и 
ка, улучшить его физическое 
развитие.

За два прошедших . гол:, 
благодаря большим трени
ровкам, ш кола'держи г дог 
кубка по лыжам. Команда 
лыжников-мальчиков п.-
приз «Пионерской правды ' 
в 1966 году заняла первое- 
место в области. В пасто: ^  
щее время школа гордится 
43 разрядниками и 50-ю зна
чкистами БГТО. Новошин- 
ская школа в течение по
следних двух лет всегда за 
нимает призовые места в 
районных соревнованиях.
С 8-го декабря этого года в 
школе начнется шахматный 
турнир.

Итоги спортивной работы 
подводятся на спортивных 
вечерах.

Сам Вячеслав Иванович 
имеет первый разряд по лы
жам, регулярно проводит 
тренировки. Он участник 
всех областных соревнова
ний, Этим он показывает 
пример своим воспитании 
кам. Вячеслав Иванов 
Мысо-в. учится заочно п i 
втором курсе в . Ленинград
ском институте им. Лесгаф- 
та на факультете физическо 
го воспитания.

А. ВАСЯЧКИН

Венера отдыха
В н о яб р е  и  д ек аб р е  в 

го р о дски х  о б щ е ж и ти я х  
п р о ш л и  в е ч е р а  о тд ы х а  

До н а ч а л а  к о н ц ер та  со 
б р ав ш и еся  п р о с л у ш а л и  
л ек ц и ю  «Д ва м ира, две 
ю ности», п р о ч и тан н у ю  
вто р ы м  с ек р етар ем  Р К  
ко м со м о л а  П. М игуно- 
вым-

О чен ь  теп л о  бы ло 
встр еч ен о  в ы сту п л ен и е

ю н ы х  арти стов , у ч ас т н и 
ков  х у д о ж еств ен н о й  са 
м о д ея тел ь н о сти  д ет с к о 
го сек то р а  п р и  Д ворце 
к у л ь т у р ы  им. В. И. Л ен и 
на-

В п р о гр ам м е  ко н ц ер та  
б ы л и  песни , тан ц ы , сти 
хи. М у зы к а л ь н ы е  н о м е
р а  п од готови л  б аян и ст  

JP. Гусев-
А РУЧКИНА

Необычным
способом
Необычным способом 

преобразуется озеро Агес 
в Рижском районе Лат
вии. Сейчас оно времен
но «закрыто»: мощные
насосы откачали около 
трех миллионов кубомет
ров воды и осушили его- 
Весной, когда паводко
вые и грунтовые воды 
вновь заполнят бассейн, 
сюда намечено пустить 
шесть миллионов маль
ков карпа и пеляди- 

В ближайшие годы в

Латвии намечено очис
тить и превратить в ры
бопитомники сорок озер- 
не имевших ранее значе
ния (Корр. ТАСС)

ЛЕНИНГРАД. Березовский мамонт, найденный в 
начале нынешнего века у притока Колымы. Благодаря 
вечной мерзлоте он сохранился с мясом и кожей Экспо
нируется в мамонтовом зале музея Зоологического ин 
ститута Академии наук СССР.
Фото Н. НАУМЕНКОВА. Фотохроника ТАСС.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
7 ДЕКАБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 16.50 
—Для школьников. «Школа на
чинающего спортсмена». 17.20- 
«Сельская новь». 17.50— «Пано
рама Родины». 18.20—Слушан - 
лям начальной политшколы. 
Основы политических знанл i. 
«Коммунистическое воспитание 
трудящихся». 19.00—III Руста
вели «Витязь в тигровой шку
ре». Спектакль Тбилисского гоеу 
дарственного академического те
атра им. Ш Руставели. 20.30 — 
Телевизионные новости 21.00 -  
«Вечерние встречи». Музыкаль
ная программа. 22.00—В эфире 
—«Молодость». «Горизонт». Пе
редача из Ленинграда.

С. А.
Редактор
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